
2023年警钟长鸣心得体会(精选5篇)
心得体会是我们在生活中不断成长和进步的过程中所获得的
宝贵财富。心得体会可以帮助我们更好地认识自己，通过总
结和反思，我们可以更清楚地了解自己的优点和不足，找到
自己的定位和方向。下面小编给大家带来关于学习心得体会
范文，希望会对大家的工作与学习有所帮助。

警钟长鸣心得体会篇一

近年来，银行违规放贷问题频频曝光，引起了广大公众的关
注和讨论。银行作为金融机构的核心，其合规经营是金融市
场的稳定和安全的重要保障。违规放贷无疑动摇了金融行业
的基石，这些问题必须引起我们的高度重视。下面，我将从
个人角度出发，分享一些对银行违规放贷问题的体会与思考。

首先，银行违规放贷问题的背后，是金融监管的不到位。银
行业务繁杂，涉及的规定需要严谨执行和监管。然而，监管
机构对银行违规的处罚力度不足，导致银行对合规的要求及
其自身风险厌恶意识被淡化。而在实际操作中，一些银行职
员为了完成任务指标，不顾风险代价，采取违规放贷的手段。
银行业务的复杂性以及金融监管的繁琐性使得监管机构难以
对银行的每个环节进行梳理和监督，监管的法律法规也显得
滞后于业务的创新。因此，加强金融监管，增加处罚的威慑
力，成为解决银行违规放贷问题的重要途径之一。

其次，银行违规放贷问题揭示了一些银行职员的职业道德问
题。银行职员代表着银行的形象和声誉，是保护客户利益的
第一道防线。然而，在违规放贷的过程中，一些银行职员不
仅丧失了对客户的忠诚度，更丧失了自己的职业道德。为了
个人利益，他们违背了职业操守，隐瞒风险，为客户提供了
不可靠的贷款。这种失信行为不仅伤害了客户的利益，也损
害了整个银行业的形象。因此，银行必须加强对员工的职业



道德教育，对违规行为进行严肃问责，确保员工持守职业操
守。

再次，银行违规放贷问题暴露出银行内部控制的缺陷。银行
内部控制是银行经营风险管理的重要手段，也是有效防范违
规放贷的基础。然而，不少银行在内部控制方面存在着不足。
一是对内部流程的掌控不够，导致一些职员有机可乘；二是
对数据的分析与监控不够细致，难以及时发现违规行为。因
此，银行内部控制必须不断完善，建立健全的规章制度，加
强对内部流程的监管，强化数据分析与监测，以便及时发现
和纠正违规行为。

最后，银行违规放贷问题对银行的声誉和业务拓展带来了巨
大影响。银行作为资金的流通媒介，信任是其存在的基础。
然而，银行违规放贷问题一旦暴露，不仅违背了客户的期望，
更动摇了市场对银行的信心。银行声誉的受损将降低客户的
信任度，进而影响其业务拓展和市场份额。因此，维护银行
的声誉是银行违规放贷问题中非常重要的一个环节。银行应
加强对违规放贷行为的整改和问责，积极公开违规情况，向
公众真实透明地传达信息，以恢复市场信心和公众对银行的
认同感。

总结而言，银行违规放贷问题不仅暴露了金融监管的不到位，
也揭示了职业道德、内部控制和银行声誉问题。解决这些问
题需要政府部门、监管机构、银行以及相关从业人员共同努
力。政府应加大金融监管力度，加强对银行业务的监管和风
险管理；银行必须加强职业道德教育，完善内部控制机制；
相关从业人员则应始终以客户利益为重，恪守职业操守，坚
决抵制违规行为。通过多方面的合作与努力，我们相信银行
违规放贷问题可以得到进一步的遏制与解决，银行行业也能
更好地为经济发展提供支撑。



警钟长鸣心得体会篇二

近年来，银行业的发展如火如荼，成为经济发展的重要支柱。
然而，一些银行为了追求利益最大化，不择手段放贷违规，
给社会经济带来了极大的风险。笔者深感银行违规放贷的危
害性，通过对这一问题的深入思考和研究，得出了一些心得
体会。

首先，银行违规放贷严重侵害了客户权益，给借款人带来了
沉重的负担。在贷款时，一些银行为了提高绩效和奖金，忽
视了借款人的实际还款能力和借款目的。他们故意掩盖借款
合同的真实情况，让借款人签订了自己无法履行的合同，使
其陷入债务陷阱。此外，一些银行借款利率过高，给借款人
带来了巨大的经济负担，甚至迫使其破产或丧失生活能力。
银行作为金融机构，本应注重客户的权益保护，但违规放贷
的行为却使客户成为了牺牲品。

其次，银行违规放贷不仅损害了借款人的利益，也对整个金
融市场造成了严重的风险。当一些银行不负责任地放贷，他
们往往忽视了风险评估和风险管理的重要性。一旦借款人无
力偿还贷款，银行将面临信用风险和流动性风险的巨大压力。
而一旦有多家银行因此陷入困境，就会对整个金融市场和经
济体系产生连锁反应。笔者认为，银行作为金融中介机构，
必须加强风险管理，不轻易放弃对借款人的审核和监管。

再次，银行违规放贷也给社会带来了不良影响。一些银行放
贷违规的行为，导致了金融市场失去信任和稳定，进而影响
了整个社会经济秩序的运转。同时，这种行为也给金融业的
声誉带来了很大的损失，影响了行业的形象和发展。银行作
为国家经济的重要支撑，必须恪守守法诚信的原则，维护良
好的社会公共秩序。

最后，笔者深知银行违规放贷问题的治理需要多方共同努力。
首先，银行应加强内部管理，建立健全的奖惩制度。银行应



加强员工培训，增强员工的法律意识和道德观念，确保员工
不违法违规放贷。其次，监管部门应加强对银行的监管力度，
严惩银行违规放贷行为，维护金融市场的稳定。同时，也要
加大借款人的权益保护力度，建立健全的投诉举报机制，让
借款人有渠道维护自己的权益。最后，社会各界也应加强对
银行违规放贷的监督和舆论监督，形成全社会监督银行业的
良好氛围。

综上所述，银行违规放贷的危害性不可忽视。银行应加强内
部风控，保护客户的权益；监管部门应加大监管力度，严肃
打击违规放贷行为；社会各界要加强监督，形成全社会共同
维护金融秩序的良好氛围。只有这样，我们才能建设一个稳
定、和谐、繁荣的金融市场，促进经济的持续发展。

警钟长鸣心得体会篇三

首先，我部召开了全体员的专项会议，联社对部分员工通过
省联社的视频会议学习专家的评论和案例分析，以及合规经
营的有关知识有了一次全面而又认真学习机会，尤其是对"合
规手册"进行了全面的了解和掌握。为此我还认真地做了学习
记录，使得我和同事们对合规经营有了更加深刻的认识。

其次，通过学习，纠正了我以往"重经营，轻管理"的错误认
识。与同事们达成一种共识，即：微小的违规行为会积累成
严重的合规风险，严重的合规风险会使我社经营遭受重创。
而加强合规管理可以减少违规风险或因违规而补处罚的损失，
还可以保护员工少犯错误，激励员工奉献价值。

二、及时整改，更新服务

"合规人人有责"、"合规从我做起"、"合规创造价值"和"合规
促进发展"的理念。我作为一名会计主管，应当自觉遵守合规
经营，规范操作，并对我部进行了自查、自纠，尤其是今年
依据银行结算帐户管理有关规定和芜湖市人民银行结算帐户



年检工作方案，结合我部实际情况对所有帐户进行了全面清
理和整改。目前这项工作量大而又烦琐，因我部开立企、事
业单位的帐户，现有一百三十多户。首先，将不合规的帐户
进行了全面清理，部分帐户进行了销户处理。对通知不到的
帐户，进行久悬处理。由于农村合作金融机构合规建设起步
较晚，目前仍然是被动合规，而不是主动合规，所以我们更
要坚持合规办理每一笔业务，边学习，边整改。

通过学习，我深刻认识到要更新服务意识。没有优质的服务
就没有银行业务的发展。加强市场营销是目前提高我部核心
竞争能力的"当务之急。我们的经营服务意识与以前相比已有
了很大程度的转变，但缺乏更深层次的挖掘。在当前市场竞
争越来越激烈的环境下，以全面优质的服务吸引客户才能在
竞争中立于不败之地。

三、合规经营，初见成效

通过正确认识和整改后，这段时间我们单位的合规工作取得
了一些可喜的成绩。首先，合规经营最大限度地减少了员工
在业务操作中易犯的工作错误，保护了员工工作的积极性。
自从合规要求以来，柜面业务差错率下降了。由于工作疏忽
而易犯的毛病，在员工互相监督下，得到了明显的改善。尽
管在执行合规管理的时候遇到个别客户不理解，但通过解释
最终都得到了客户的认可。作为一名员工，特别是作为一名
会计主管，更要有风险服务意识和风险管理技能，及时消除
基础管理工作存在的隐患，增强防范风险的能力，提升了在
客户中的信誉和社会地位。

以上三点是我对合规学习的一点点浅薄认识，不足之处欢迎
批评指正。

补充银行合规心得体会：

“合规”是指使商业银行的所有活动与所适用的法律法规、



监管规定、行业规则、自律性组织制定的有关准则以及适用
于银行自身业务活动的规章制度和行为准则相一致。合规经
营是银行稳健运行的内在要求，也是防范金融案件的基本前
提，是每一个员工必须履行的职责，同时也是保障自己切身
利益的有力武器。合规涉及银行各条线、各部门，覆盖银行
业务的每一个环节，渗透到银行每一个员工。合规作为一项
核心的风险管理活动，越来越受到银行业的重视。

为此，总行为增强我行员工的案件防控责任意识和合规守法
意识，在全行范围内组织开展了“七个一”合规与风险意识
的宣传教育活动，这项活动在支行也受到了极大的重视。围绕
“重操守，将合规，促案防”这个主题，在行长的牵头领导
下，我们支行也展开了积极地学习和讨论，从中我受到了很
多启发和收获。

警钟长鸣心得体会篇四

近年来，银行违规放贷的问题频频曝光，引起了广泛关注和
讨论。银行作为金融机构，其核心职责是为社会经济发展提
供贷款服务，但违规放贷的现象却给金融行业带来了严重的
负面影响。针对这一问题，我通过对银行违规放贷案例的研
究和总结，深感违规放贷对于银行和整个金融体系的不良影
响，也明确了该问题的重要性。在此基础上，我提出了加强
监管、完善内控制度、加强员工素质培养等建议，以期能够
有效遏制银行违规放贷的现象，保护金融体系的良性发展。

首先，银行违规放贷现象对整个金融体系造成了严重破坏。
违规放贷不仅增加了银行风险，也损害了金融市场的公平和
健康发展。在违规放贷过程中，银行往往忽视风险评估，对
借款人的资信状况和还款能力没有足够的了解。这种情况下，
一旦借款人无法偿还贷款，银行将面临巨大的损失。同时，
违规放贷也导致金融市场的价格形成机制扭曲，不公正竞争
的现象泛滥，从而影响了金融市场的稳定和正常运行。



其次，银行自身也因违规放贷而受到重创。违规放贷往往存
在于内部控制不完善、监管不力等情况之下。银行在面临竞
争压力和利益诱惑时，往往会忽视风险管理和内控制度的建
设。这种短视行为既对银行运营业务产生负面影响，也损害
了银行的品牌形象和声誉。一旦银行信誉受损，就会导致存
款流失、利润下降等问题，甚至引发金融危机。

然后，要解决银行违规放贷问题，加强监管工作是必不可少
的。监管部门应加大对银行的监督力度，建立健全的风险评
估机制和内控管理制度，确保银行依法经营、规范运作。同
时，监管部门也应提高自身监管能力和技术手段，及时发现
违规放贷的迹象和风险，加强对银行的监测和警示。

此外，银行自身也需要加强内控管理，完善相应的制度和流
程。银行应加强对员工的培训和教育，提高他们的风险意识
和责任意识。同时，银行应建立健全的风险评估体系，加强
对客户还款能力的评估和核实，确保贷款的安全性和合规性。
银行还应加强内部监督和审计工作，及时发现和纠正违规放
贷的行为，避免损害银行的利益和声誉。

最后，加强金融行业的合作与交流也是解决银行违规放贷问
题的关键。银行、监管部门、学术界和社会各界必须形成合
力，共同制定和推动相关政策法规的制定和实施。银行可以
通过参与行业协会、举办专业交流会议等方式，与同行进行
经验分享和合作研究，相互监督、共同进步。

总之，银行违规放贷的现象对金融行业和经济社会发展带来
了严重的负面影响。因此，加强监管、完善内控制度、加强
员工培训、加强行业合作是解决银行违规放贷问题的关键。
只有银行和监管部门共同努力，才能实现金融行业健康发展，
为经济社会的持续稳定增长提供更好的金融服务。



警钟长鸣心得体会篇五

一些债权人在工行上海分行门口聚集。这些人士声称，工行
原普陀支行员工刘遥涉嫌非法集资，欠下巨额款项未能归还。

杨小姐，即为债权人之一。她先后于去年12月6日、7日借
款170万元、150万元给温州银行上海分行职员徐某，将款项
划至其指定的账户上，并约定于当年12月11日还款，日息千
分之1点5。徐某作为借款人开立借条给杨小姐，工行上海分
行职员刘遥作为担保人。

12月11日，徐某并未按照事先约定还款给杨小姐。杨小姐电
话问询，徐某称，客户贷款尚未批下来，需要先开贷审会后
才能放款。徐某称，12月13日下午两点后肯定会还款。

12月13日下午两点，杨小姐并未等来还款的信息。在多次致
电无人接听后，徐某最终来电告知，其款项并非是客户过桥
贷款，而是给了刘遥用来还债。并约定次日见面协商。

12月14日，杨小姐与徐某、刘遥在中山公园的一个咖啡馆见
面。刘遥承认，其资金无法按时返还，他将款项用来还
债。“刘遥说他对外负债有近亿，还不仅仅是我这320万。”
杨小姐对记者表示。

与杨小姐具有相同遭遇的另外一个债权人称她借给了徐某220
万元，而徐某实际上将款项给了刘遥。她的债权不是短期借
款而是长期借款，利息月结。这位债权人在12月中旬无法获
得到期本息之后，与熟识的杨小姐交流，才知道朋友俩均成
了受害人。

实际上只有五位债权人参与，涉及金额为1280万元。“我们
之前都跟徐某和刘遥相熟，跟徐某认识的时间更长些。”杨
小姐称，徐某和刘遥此前也曾多次以过桥贷款的名义向他们
筹资，“此前信用状况都比较好，一直能及时还本付息，因



而我们对其放款的金额也就逐步地放大。”

据悉，徐某跳槽去温州银行上海分行前为工行上海分行职员。
刘遥为徐某的同事。据媒体报道称，至12月，徐某利用职务
之便，以其银行贷款客户需要过桥资金为由，多次向多名受
害人借取资金高达数千万元。徐某将这些资金借给了刘遥，
以助其归还高利贷的本息。


